4. RUDY GOBERT EN EQUIPE DE FRANCE DES 20 ANS ET MOINS

Euro U20 Masculin: Gobert en 1/4 de finale cet après-midi. Invaincue après les phases de poule (6 victoires), l'équipe de France « Espoirs » affronte l'Allemagne à 14 h, toujours à Bilbao en Espagne. Le jeune pivot de Cholet Basket Rudy Gobert est jusqu'ici le meilleur rebondeur (6,2 rbs) et le troisième scoreur (7,2 pts) des Bleuets, ainsi que le 4e contreur de la compétition (2 contres/ match).

Ouest France - Vendredi 22 juillet 2011

Basket-ball

Euro U20: Gobert en 1/2 finale. Meilleur rebondeur, troisième scoreur des Bleuets, et 4e contreur de la compétition avant la rencontre, Rudy Gobert s'est montré discret hier en 1/4 de finale face à l'Allemagne (0 point,

1 rebond et 1 interception). Il faut dire aussi que le jeune pivot de Cholet Basket a été moins utilisé qu'en phases de poule (11'). Ceci n'a pas empêché la France de se qualifier pour les 1/2 finales, où elle affrontera demain l'Italie, toujours à Bilbao en Espagne.

Ouest France - Samedi 23 juillet 2011

EURO DES 20 ANS ET MOINS

Les Bleuets battus

L'ÉQUIPE DE FRANCE ne défendra pas son titre en finale. Jusque-là invaincus, les Bleus se sont en effet inclinés 77 à 66 en demi-finales du Championnat d'Europe des 20 ans et moins face à l'Italie hier à Bilbao en Espagne. Les joueurs de Jean-Aymé Toupane, avec seulement deux des champions 2010 (H. Kahudi, Prenom), se sont longtemps accrochés, mais ils

ont été assommés sur deux paniers primés de suite (68-60, 34e). Leur fer de lance, l'arrière de Poitiers Evan Fournier, n'a pas été très en réussite à longue distance (19 pts, mais 7 sur 22 aux tirs dont 1 sur 6 à trois points).

Les Français joueront aujourd'hui pour le bronze contre la Russie alors que la finale opposera l'Italie à l'Espagne.

☐ FRANCE - ITALIE : 66-77 (20-23, 17-19, 19-15, 10-20)

FRANCE: J. Lauvergne (10), Yeguete (10), Fournier (19), Westermann (11), K. Mendy (4), Leon, A. Toupane, Hillote (2), Lebrun (6), Gobert (2), H. Kahudi, Prenom (2).

Entraîneur: J-A. Toupane.



Basket-ball

Rudy Gobert: « Gagner ma place en pro »

Pro A. Le jeune pivot de Cholet Basket (2,13 m, 19 ans) revient sur son Euro U20, où la France a décroché dimanche le bronze.

Rudy, quelle est votre impression globale sur cet Euro U20 disputé à Bilbao ?

Nous étions la cible à abattre. Tout a été fait contre nous : créneaux d'entraînements à 7 h 30 du matin, premier match à 13 h 30. En quart de finale, on joue à 14 h alors qu'on avait fini 1ers de notre poule. Le DVD d'Espagne-Italie ne marchait pas pour notre séance vidéo (N.D.L.R. : avant la demi-finale perdue contre les Italiens), alors que le match avait été diffusé à la télé en Espagne. Nous étions la seule équipe à pouvoir battre les Espagnols chez eux, nous l'avions fait en préparation. Ils avaient peur.

Et sur votre niveau de jeu individuel ?

Défensivement, j'ai fait du bon travail. J'ai appliqué ce que le coach m'a demandé (5,1 rebonds et 1,7 contres). Après, offensivement, j'aurais pu mieux faire, mais je n'avais pas tout le temps les ballons (5,6 points). Globalement, je suis satisfait par rapport à mon temps de jeu.

Sentez-vous avoir progressé par rapport à l'Euro U18 de 2010 ?

Oui. Déjà, quand je suis arrivé, je connaissais un peu plus le niveau européen. En U20, c'est beaucoup plus dur. Il est vrai que j'avais un an de moins que la plupart, mais maintenant j'arrive à un âge où je dois jouer contre des gens qui ont dix ans de plus que moi.

Jean-Aymé Toupane, le coach, vous a-t-il expliqué pourquoi il a réduit votre temps de jeu en quart et en demi-finale (12'par match contre 21'en poules) ? Vous avez dû être frustré car après les poules vous étiez le meilleur rebondeur (6,2

rebonds) et le 2^e marqueur (7,2 points) de l'équipe...

Non, on n'a pas eu de discussions. Et je n'ai pas compris. En poules, Lauvergne (de Chalon), jouait poste 4-5. Et en quart de finale et demifinale, il ne jouait que 5. Si bien qu'avec Prénom (de Dijon), on s'est partagé les 40 minutes à trois. Les postes 4 (Yeguette de Florida, et Mendy du Mans) ont joué plus. Oui, j'étais frustré.

Avez-vous eu des échos de la part de votre agent Jérémy Medjana sur les avis des scouts NBA présents là-bas ?

Non, je savais que les scouts venaient me voir, mais en général ils ne parlent pas, ils regardent. Et depuis, je n'ai pas vraiment pu parler avec Jérémy. On en parlera plus tard.

Parlons maintenant de votre saison prochaine à Cholet Basket. Comme depuis janvier, il est prévu que vous soyez le 5e intérieur en pro. Mais toujours avec un statut de stagiaire. Pourquoi n'avez-vous pas signé un contrat pro dès cet été?

Je ne sais pas. Normalement, il est prévu que je signe bientôt, cette année. On verra. Mon objectif est de gagner ma place en pro. Il est prévu que je ne joue plus en Espoirs, mais je ne le sais pas encore. Ça dépendra si je joue en pro ou pas.

Recueilli par J. D.



Séraphin attendu ce week-end

LES BLEUS POURSUIVENT leur progression studieuse dans la mise en place de leur jeu. Non sans avoir sacrifié auparavant à une bonne séance de muscu (45 à 50 minutes) de bon matin, au palais des sports de Pau. « On est dans les clous par rapport aux formes de jeu qu'on veut mettre en place, appréciait le coach Vincent Collet. Je pense qu'on aura déjà une petite trame pour le match de mardi, face au Canada. » Côté effectif, la vision d'ensemble est plutôt positive, du côté des pivots notamment. Ronny Turiaf monte progressivement en régime. Lors de la journée d'hier, le Martiniquais a participé à la séance de musculation normalement, tout comme au travail à vide, mais n'a pas encore repris le jeu avec opposition. L'autre bonne nouvelle concerne le retour imminent de Kévin Séraphin, parti régler des problèmes administratifs aux États-Unis, et dont le retour est attendu « samedi matin, ou au plus tard dimanche matin », a annoncé Patrick Beesley, le directeur des Bleus. - L. T.

Séraphin arrive ce matin

L'ÉQUIPE DE FRANCE s'est livrée hier soir à Pau à une séance d'entraînement ouverte au public, qui a bien répondu à l'invitation (3 000 spectateurs environ au palais des sports). Les Bleus en ont profité pour signer des autographes et vérifier l'intérêt suscité par la sélection. Le match de mardi en Béarn contre le Canada (20 h 30, Sport +) sera d'ailleurs joué à guichets fermés, puisque les dernières places ont été vendues hier soir.

Sur le parquet, Ronny Turiaf, ménagé en début de stage, est désormais pleinement opérationnel. Un autre pivot va rapidement réintégrer le groupe puisque l'intérieur de Washington Kévin Séraphin, reparti aux États-Unis pour régler un problème administratif, doit rejoindre Pau via Paris ce matin. Sept internationaux ont terminé leur journée avec une séance de lancers francs sur une place de Pau. — F. B.

L'Equipe - Samedi 23 juillet 2011

Séraphin avait des ailes

Pour sa première sélection, l'intérieur de Washington a imposé son physique et exploité chaque minute passée sur le parquet.

ONL'AVAIT VU, ces derniers jours à l'entraînement, passer à la moulinette tous ses nouveaux camarades de jeu. Hier soir, Kévin Séraphin, le pivot des Washington Wizards, a confirmé sur le terrain ses bonnes prédispositions pour le maillot bleu, qu'il revêtait pour la première fois face au Canada.

« Je n'avais pas de boule dans le ventre, rien. Je me suis attaché à ne pas stresser pour ma première. Ça s'est bien passé, mais il faut relativiser, à cause de l'opposition. À l'intérieur, en face, il n'y avait rien. »

Entré à la 14e minute en remplacement d'un Ali Traoré un peu emprunté en première mi-temps, Séraphin étrennait sa nouvelle tunique en imposant aux Canadiens une pression de tous les instants sur le parquet. Gros pressing défensif et énorme présence physique en attaque. Un atout que l'équipe de France a rarement compté dans son jeu. En treize petites minutes, Séraphin a ainsi eu le temps d'inscrire

10 points, assortis de 6 rebonds et d'un contre. « C'est sûr qu'on aurait préféré que Joel Anthony, le pivot canadien de Miami, soit présent, disait Vincent Collet. Mais Kévin a confirmé l'impression qu'il donnait à l'entraînement. Il a joué en confiance, a apporté son physique et une belle finition. Il faudra le voir dans un concert plus relevé. » Arrivé comme remplaçant en sélection, Séraphin ne cache pas, même si l'aventure ne fait que commencer, qu'il espère un peu plus aujourd'hui. « Je veux décrocher ma place dans la sélection, affirme-t-il d'emblée. Même quand Joakim Noah reviendra, il faudra que je joue ma carte à fond. » En tout cas. il reste deux postes à prendre dans le groupe (forfaits de Mickaël Pietrus et Bokolo), « qui ne seront pas nécessairement des arrières ou des ailiers », a dit Collet. « On prendra la meilleure équipe. » Autant dire quela porte n'est plus fermée. - Y. O.

L'Equipe – Mercredi 27 juillet 2011

ROOKIE DIARY: KÉVIN SÉRAPHIN

« ÇA FAIT CHIER!»



• Dur, dur d'être un rookie. Non content de jouer les porteurs d'eau et de serviettes pour ses coéquipiers, le jeune intérieur des Bleus s'est vu, au même titre qu'Abdoulaye M'Baye, contraint d'aller récupérer les ballons que ses copains s'étaient amusés à shooter aux quatre coins du Palais des Sports à l'issue de l'entraînement du dimanche matin. « Ça fait chier! Ils les envoient super loin! », glisse Kévin. « C'est le bizutage quand t'es rookie. Je commence à être habitué d'ailleurs. » Effectivement, le Guyanais en est à son troisième bizutage successif. Après Cholet il y a deux ans pour sa première saison pro, Séraphin a

enchaîné avec une saison rookie à Washington en NBA et une première campagne avec l'équipe de France cet été. Autant dire que les corvées, le garçon connaît. « Mais je vais me venger l'année prochaine », annoncet-il. « Peut-être même dans les trois cas. À Washington je me vengerai, en équipe de France je me vengerai et si je retourne à Cholet je me vengerai aussi ! », conclut l'intérieur qui nous a confirmé être en discussion avec Cholet depuis l'annonce du lock-out. Mais où qu'il atterrisse, il ne fera pas bon être rookie l'année prochaine avec Séraphin dans l'équipe.



Séraphin émerge

L'acclimatation rapide du pivot de Washington est la première bonne surprise du début de préparation.

CANOE, ateliers basket et un entraînement annulé pour laisser les ioueurs se vider la tête. Hier, les Bleus ont un peu coupé avec la balle orange. Au Temple-sur-Lot, qu'ils ont rejoint en fin de matinée, ils ont passé la journée avec 150 enfants du Secours populaire, avec qui ils ont échangé, partagé, joué. La pause était la bienvenue, après une semaine dense au niveau basket conclue par deux premières victoires en amical contre le Canada (106-44 et 86-69). La première phase à Pau se termine demain à midi mais sans Tony Parker, reparti à Fécamp pour la fin de son camp, suivant un accord avec le staff.

LES TAULIERS SONT LA

Le trio champion d'Europe juniors à Zadar en 2000 (Tony Parker-Boris Diaw-Ronny Turiaf) a pris les choses en main dès l'ouverture du premier match de préparation à l'Euro (31 août-18 septembre en Lituanie). Même si l'Euro est encore loin, le message est clair : c'est cette année ou jamais. L'apport du Blazer de Portland Nicolas Batum à l'aile a donné une dimension encore plus intimidante à l'ensemble. Par rapport à l'équipe de France version Euro 2009, qui avait fini cinquième, mais avait remporté huit matches sur neuf en Pologne, une seule retouche a été faite dans le cinq majeur. Nando De Colo a été intronisé à l'arrière, décalant Nicolas Batum à l'aile, Boris Diaw au poste 4 d'ailier-fort, et repoussant ainsi Florent Pietrus sur le banc. Un choix qui semble, pour le moment, gagnant, au vu des bonnes dispositions de De Colo, et surtout de la plénitude prise par un Diaw plus affûté que jamais à une position où il peut exprimer toutes ses qualités de création. Sur les deux matches, c'est d'ailleurs l'intérieur de Charlotte qui est le meilleur marqueur des Bleus (14,5 pts de movenne, à 9/10 aux tirs, 3/3 à 3 points 8/8 aux lancers francs en cumulé sur les deux matches).

SÉRAPHIN MONTRE LES MUSCLES

Arrivé pour être remplaçant dans un groupe où les douze sélectionnés avaient été annoncés d'avance par Vincent Collet et ayant intégré tardivement les entraînements collectifs après un passage aux États-Unis, le pivot de Washington Kévin Séraphin a, après deux rencontres pleines, imposé un changement de perspective au sélectionneur. Derrière le titulaire Ronny Turiaf, en attendant l'éventuel retour de Joakim Noah (voir ci-contre), l'ancien Choletais, par sa présence physique titanesque (9 pts, 4,5 rbds en 13 min), des deux côtés du terrain, menace clairement Ali Traoré dans la rotation et a peutêtre déjà gagné un billet pour la Lituanie. Reste à le composter. Collet pourrait aussi décider de prendre avec lui un intérieur de plus au détriment des extérieurs.

QUI A ENCORE SA CHANCE À LA PÉRIPHÉRIE ?

Après le départ de Fabien Causeur, la place de troisième meneur derrière Tony Parker et Antoine Diot semble acquise à Andrew Albicy, qui s'est exprimé avec plus ou moins de bonheur en attaque (0/5 sur les deux matches), mais qui a pour lui des jambes et une défense de feu. Le sort des arrières Abdoulaye Mbaye et Charles Lombahé-Kahudi, qui n'ont pas pris part au deuxième match contre le Canada, semble quasiment scellé. D'ailleurs, la réponse de Vincent Collet, qu'on interrogeait au soir du premier match sur leur faible temps de jeu, fut implacable. « On prépare un Championnat d'Europe. On n'est pas en colonie de vacances, »

YANN OHNONA

Flo Pietrus reste à Valence

L'INTÉRIEUR Florent Pietrus a prolongé son bail à Valence (ESP), où il évolue de manière quasi ininterrompue depuis trois ans (à l'exception d'un court passage à Vitoria à l'automne 2010). Après une saison mouvementée à courir après des CDD de quelques mois, l'aîné des Pietrus aura cette fois la sécurité de l'emploi, et disputera l'Eurocoupe (deuxième niveau européen). Concernant l'état de sa cheville, foulée mercredi soir lors du deuxième match de préparation des Bleus contre le Canada (86-69), il n'y a a priori rien de sérieux et quelques jours de repos et de soins devraient suffire à le remettre sur pied. Doublure de Boris Diaw au poste d'ailier-fort sur les deux premiers matches de préparation, Pietrus est pour le moment un peu en retrait (3,5 pts, 2 rbds en 12 min de moyenne). - Y. O.



PAU, PALAIS DES SPORTS, MARDI. - Kévin Séraphin, ici devant le meneur canadien Jermaine Anderson (4), a eu un impact certain lors de ses deux premières sélections.

(Photo Pascal Rondeau/ l'Équipe)

■ NBA: LES DISCUSSIONS REPRENNENT LUNDI. - Les discussions vont reprendre en NBA. Après un mois de silence, les deux camps ont décidé de se retrouver autour d'une table lundi prochain à New York pour évoquer le lock-out et tenter de trouver un début de solution. Il s'agira de la première séance de négociations entre les dirigeants de la ligue et le syndicat des joueurs depuis l'instauration du lock-out le 1e juillet dernier. De quoi y déceler une lueur d'espoir, puisqu'en 1998, année du précédent arrêt de travail NBA, les deux camps avaient attendu 46 jours avant de se retrouver pour tenter de sortir de l'impasse... - O. Ph.

MONDIAL DES 19 ANS ET MOINS FILLES. - Victorieuse de Taïwan (74-57) lors de son dernier match des poules huitièmes de finale, l'équipe de France rencontrera les États-Unis la nuit prochaine en quarts de finale du Championnat du monde des 19 ans et moins au Chili.

■ EUROLIGUE : POCIUS AU REAL MADRID. — L'arrière lituanien de Kaunas Martynas Pocius (1,96 m, 25 ans) s'est engagé avec le Real Madrid. Olympiakos a pour sa part recruté l'Américain Matt Howard (2,03 m, 22 ans), qui sort de l'université de Butler.

« Ma famille m'a poussé »

MICKAËL GELABALE a hésité à rejoindre les Bleus après le décès de son père. Si l'ailier est venu, c'est avec de grosses ambitions.

PAU – de notre envoyé spécial

SES MAJESTUEUSES dreadlocks out disparu depuis plaseurs mois didjs, anus on a toujours du mail a 'y faire. Michael Gelbaule est apparu little à lut-mem here dans la salle d'interview, d'emarche poéte, yeux michos, ètle aliques et sourire à moi té lo crec. La tiege quédicupéenne. (20,0 m., 28 ans) de l'équipe de mecredi dernier. Returu augrét de mecredi dernier. Returu augrét des famille apels le déche de son plex. Gelbaule a longiemps envisagé de la famille apels le déche de son plex. Gelbaule a longiemps envisagé de la faire une croix sur son été en de la dia une de la disparent le sières. Il a changé d'aix. Et il l'a promis : a le sevar juét le jour J. » SES MAJESTUEUSES dreadlocks

le jour J. » SA FORME ACTUELLE. – Ses pre-contralements l'ont montré ne jour J. B.

SA FORME ACTUELLE. – Ses premiess entraînements l'ont imoutée
assec daisment: Mickaël Gédabale,
même s'il s'en diéceldabe,
même s'il s'en diéceldabe,
même s'il s'en diéceldabe,
and a de la die MPP français de la derla die de la lie MPP français de la derla die de la lie MPP français de la derla die de la lie MPP français de la derla die de la die MPP français de la derpost. Honnétement, ça va. he ne mesuis pas arrêté si fonglemps. Et puis
j'ul disputé des vouré-outs (shances
d'entraînement) aux Etals-Unis. En
Gaudelouge aussi, f'ai j'oud écourancée au
poste 4 – allier-fort – à cause degue aussets à l'intérieur. Ça m'a un pesu
aidet, car tu cours moins; (Il soutt.) »

LES CIRCONSTANCES DE SUSTANCES absents à l'intérieur. Ça m'a un peu addic, aut ucons moins (Il sourit.) »

LES CIRCONSTANCES DE SON METOUR. - La disparition de son père, il y a à peine trois senaines, a de de la disparition de son père, il y a à peine trois senaines, a de l'eun boullevescement pour Michaël Gelahale qui était alors en Guade loupe. Son petre était son fan n'i 1, saivait tous ses matches. Avec loi aux écrevises dans son village natal de round de l'aux dechierment. » Une partie de moi est restée en Guadeloupe. Ceta père de moi est restée en Guadeloupe. Ceta petre de moi est restée en Guadeloupe. Ceta petre de moi est restée en Guadeloupe. Ceta partie de moi est restée en Guadeloupe. Ceta partie de moi est restée en Guadeloupe. Ceta peur coup de soutien, des jouveurs, de mon accien club. l'Étole de l'Duest, de Cholet... Ça a beaucoup compté. Franchement, le ne es suois pas fance. le voultais rester auprès de france. Le voultais rester auprès de moi famille. Mais ils m'ont poussé, m'ont dit de le faire pour fui. C'est pour ça

que je suis là aujourd'hui. Pour lui. Sinon, je ne pense pas que j'aurais eu la force. »

In force, a S. A. STUATION EN CLUB. — On Favail talsée dans l'incertitude d'une fin de saison finattante avec l'ASVEL (éliminée en demi-finales de l'éliminée ne demi-finales de pop avaient pris le pas sur le collectif, Gelabale avail dès l'après-match annoncé qu'il ne resignerait pas. Près convoire, tant en Europe (Maloga, Real Madrid) qu'en NIBA, où il a disputé trois workouts pour Denver, San Antonio et Atlanta, Tafier a pour le moment mis en stand-by toute décision concernant la saison prochaine.

chaine.

A l'espérais trouver quelque chose
en NBA, mais le lock-out complique
tout. Pour l'instant, je ne veux pas
ne prendre la déles our l'avenir. Il y a
des choses plus importantes. Le veux
rester focus sur l'équipe de France.
Mon agent s'occupe du reste.
l'espère juste que je ne me blesserai
pas. »

l'expére juste que je ne me blesserai pass. ».

SON RÔLE DANS L'ÉQUIPE. —
De uxième s correur des Bleus (11,6 pts par match) lors du Moedal turc de l'appassé (14 rance a été étiminée en huiblièmes de finalé), Gelabale aura logiquement moins de pression offenieres de finalé), Gelabale aura logiquement moins de pression offenieres de trebus de Tomy Parket. Son video comme joker offensif et en défense en en ser pass moins primordial pour prétendre à une médaille, « Vincent Collèt nous primordial pour prétendre à une médaille, « Vincent Collèt nous des rolès précis. On construit. Le premier match apportera quelques réponses. En tout cas, mêmes i, dans ma lète, j'ai des hauts et des bas, personal le jeu nu tréupèrer une médaille. " Més ambitions sont simples: la quadification pour les 10. Et 4, en passim on pouvait récupèrer une médaille. " Més mibrions sont simples: la quadification pour les 10. Et 4, en passim on pouvait récupèrer une médaille. " Més ambitions sont simples: la quadification pour les 10. Et 4, en passim on pouvait récupèrer une médaille. " Més mibrions sont simples: la quadification pour les 10. Et 4, en passim on pouvait récupèrer une médaille. " Més mibrions sont simples: la quadification pour les la contraires de la prime de la médaille de la viair jeune. Place s'ons depuis l'équipe qui avait gapné la médaille de bronze en Seelle en 2005. »

YANN OHNONA



LE MATCH

PAU, PALAIS DES SPORTS, 21 JUILLET 2011. – Très marqué p le décès de son père, Mickaël Gelabale a un peu retrouvé le sourire avec ses copains de l'équipe de France fei su cetté de Boyir de France (ici au côté de Boris Diaw), qu'il a rejoint la semaine dernière oto Pascal Rondeau/

Deux ees sexes procurs actuellement selectionnés en équipe de France sont encore en quelte d'un club flors bien extendu les contrats NBA supendus' Middaid Gelabale, qui jouist la saison passée à l'ASVEI, et fiorent féptus, qui a pout le mailloi de Vâtence. All Trace est encore lé à Rome, mais a indispér ne pas exclure un départ.

IHOMPSON À L'ASVEL. — Le club villeurhannais a engagé l'aillier Dijon Thompson (2,01 m., 28 am), qui est le troisiène renfort américain du club agés les intérieurs Jarries Steven et Hilton Amistrosup. Drafte es Mein et La companie et La sistom passée en Rousia, au Spaniel. Saint Peterbourg (13,4 pa)s. L'ASVEL est encore en que décembre agrate saint s'aprir de Pall Goss (1,26 m., 28 art), qui éveniul ra significant la companie en Euro-challenge (13,4 ps). L'ASVEL est encore en quete d'un menur américain. Il pourrait s'agir de Phil Goss (1,26 m., 28 art), qui éveniul its asiann dernière en Italie à Varies.

deraidre en Italie a Varios.

W YANGO BEJOHIT

WYNES-TOULON. — A la recherche
drus poste 5 JH, Quour LIVEN

Modispap parti se Parlo-Cevalido, je

Modispap parti se Parlo-Cevalido, je

Gallumre Yango (200 m. 2) and,

qui avoil terminé is asion demike à

Hussca ne Espagne. Passé aussi

par Le Mans el Parlo-Levalido

a signé un contast d'un an et demait

étre la démaire ercure du club

varols. — R. Col.

passée.

BEUROLIGUE: BASILE À CANTU. —
Advessaire do Nancy dans la première phase de l'Euroligue, Cantu a espagé l'arrière italien Giancarlo Basile (1,92 m, 26 and) qui retourne dans son pays agrets six saisons au Barça, Milan a lui signe l'arrière Malik Hairston (ex-Sierme).

BEURO : SPANQULIS FORFAIT. — Déjà privée de ses arrières Demitris. Dissantidis et l'heo Papaloukos, la Grèce a perdu pour l'Euro le meneur arrière d'Olympiakos Vassilis Spanoulis qui souffre des adducteurs.

Des fourmis dans les jambes

CANADA

Après deux premières semaines mouvementées, les Bleus entament ce soir leur préparation pour l'Euro face à un Canada décimé .

FRANCE

20 H 30

Publis des sports der Pau (In différé sur Sport » à 22 houres)

FRANCE.—Moneurs: Parior (1,88m, 29ans), 1961 (1,90m, 22ans), Abiry (1,78m, 21ans), Abriry (1,88m, 29ans), 1961 (1,90m, 22ans), Abiry (1,78m, 21ans), 1961 (1,90m, 21ans), 1961 (

V. Collet. CAMADA. - Moneuers: J. Anderson (1,89 m); Heslip (1,88 m); O. Brown (1,97 m); A. Bautins (1,97 m); Arridress-ailiters: Vanderbeken (2,10m); Minrovic (1,97 m); Auso-(1,97 m); Arridress-ailiters: Vanderbeken (2,10m); Minrovic (1,97 m); Auso-towski (1,97 m); Forgyson (2,11 m); J. Young (2,08 m); Doomekamp (2,02 m); Entraineurs: L. Ratikis.

ILS VONT POUVOIR passer à autre duss Après deux premières semaines physiques (Noah) et administratifs de préparation perturbées par des for (Séraphin), les Bleus entament enfin

leur campagne continentale, L'Euro et une éventuelle qualification pour les Jeux de Londres sont encore loin (31 août-18 septembre en Lituarire). Mais les jambes commençaient à four-miller.

miller.
Face as Canada, dans un polais des sports de Pau plein à Craque, les troupes le Vincent Cole States de Canada, dans un polais des sports de Pau plein à Craque, les troupes le Vincent Cole States de Canada, partion. Leu raberpaire du soir n'a sien d'un foutne de guere. Du moins ass as configuration actuelle. Car managuent à l'appel leet Anthony, le povot titulaire de finaiste, NRA Miani ainsi que le meneur récentment drafté par San Antonic Cory Joseph ar San Antonic Cory Joseph Leu Farrière de Badalone Karl English

(15 pts, 4 rbds la saison dernière). Ces joueurs rejoindront la sélection après les matches contre la France.

jourus rejoindront la sélection apris les matidhes contre la france.

Cela n'empéchera pas Collet d'êtte proudent face au me formation qui avant vaincu les Bleus deux fois en prépara-tions sus sons oil relé demire (69-3e) et 85-63). « On les avait battes par la sate au Mondai, papple d'ans un sourire l'entraîneur national. Ilé jouent softe manuel de l'acceptable de l'acceptable de l'acceptable d'acceptable d'acceptable d'acceptable de l'acceptable d'acceptable d'acceptable

L'Equipe – Mardi 26 juillet 2011



Arrivé à Pau sans passer par la case INSEP, Mickaël événement



Ca n'a pas été facile, ce n'est pas facile. Franchement, je ne savais pas si j'allais revenir en équipe de France puisque j'étais en Guadeloupe quand mon père est décédé. Toute ma famille m'a dit : pour ton père, vas-y, vas-y. C'est ce qui fait que je suis là aujourd'hui parce que sinon, je ne pense pas que j'aurais eu la force de. revenir. Ca a changé beaucoup de choses puisque c'était un homme qui comptait

beaucoup pour moi et qui m'encourageait tout le temps. Maintenant, ma mère est toute seule là-bas. Une partie de moi est restée en Guadeloupe. Tout le monde m'a appelé. L'équipe de France a envoyé des fleurs, Cholet, l'Étoile de l'Ouest, mon club en Guadeloupe aussi. On ne m'a pas oublié et c'était vachement important pour moi aussi. Niveau forme, ça va. Ça ne faisait pas très longtemps que je m'étais arrêté et de toute façon,

j'ai commencé au poste 4 parce qu'il y avait des absents, donc ça m'a un peu aidé parce que ça court moins. Concernant l'année prochaine, j'ai fait des work-outs aux États-Unis et puis il y a eu le décès de mon père donc je ne me suis pas trop occupé de ça. Là, je suis venu en équipe de France, je ne vais pas me prendre la tête sur l'avenir. Si mon agent vient m'annoncer quelque chose, on verra mais franchement, cette année, je ne suis pas pressé. »



De Colo sans trémolos

Le meneur de Valence s'impose sans faire de bruit aux côtés de Tony Parker.

PAU – de notre envoyé spécial

C'EST LUI qui a gardé la gonfle dans les dernières secondes de la victoire contre le Canada, hier à Toulouse (86-69). Nando De Colo, l'arrière de Valence (1,95 m, 24 ans), a laissé les dixièmes s'égrener puis a molle-ment lancé la balle dans la direction de l'arbitre et quitté le terrain, sans un sourire, les yeux scotchés au

us rainute et quirte e terrain, sain sourise, les yeux socichés au plancher.

Pour un peu, on ne l'aurait pas remarqué... La faute à cette nature modeste et timide, parfaite antithèse d'un caractère bosseur et de l'un caractère bosseur et d'un caractère de l'aux côtés de l'ony Parker, un titulaire ces fancs l'aissée en route, c'est lui qui a monité la voie aux libeus, d'est lui qui a monité la voie aux libeus, c'est lui qui a monité la voie aux libeus, est l'est qu'en que l'est d'aire. « Nando a été très actif ce soir, appréciati Vincent Collet, le sélectionneur. Et son évolution sous le maillot bleu est très intéressante. Sa aisson en Euroligue, où d'est allé jusqu'en quarts de finale, lui a la plus en plus consistant en défense. C'est lier caro an beson de dangers multiples. »

Derrière cet arrière de grande taille capable d'évoluer également au beste de meneur, et qui compte le dié voluer également au poste de meneur, et qui compte de 2006 à 2009, achevant ses aventures françaises sur une moyenne offensive de 1,47, points.

Il quitte alors le coor et file en passeur de l'est de l'est d'est d'

de ne pas en faire trop »

Face aux louanges, De Colo, attrapé dans la zone mixte alors qu'il allait s'enfuir, fait semblant de ne pas comprendre : « Oui, ben c'est tompientale : «Out, beautoup à Valonce». L'ai dvolud sur les deux postes d'arrière, et ça m'a permis de progresser en attaque et en défense. J'essaie de reproduire ça en équipe de Franco. »

de France. »

Ce qui fonctionne notamment parce
qu'il a passé trois semaines après la
saison à travailler spécifiquement sa
condition physique, pour être prêt à
relever les challenges de l'équipe
nationale, qu'il côtoie depuis trois
aux maintenant.

ans maintenant. Consécration en 2010 : il remporte



la très relevée Coupe ULEB (deu-xième niveau continental). Un an plus tôt, au moment où il quittait les Mauges, il était drafté par San Anto-nio, qui possède toujours des droits pour l'engager dans l'avenir. Un hasard 7 Son association avec Tony Parker, le meneur des Spurs, fonc-tionne à nerveille.

tionne à merveille. « c'est sûr que c'est positif, abonde Collet. Ça fonctionne, et tant que ça dure, il n'y a aucune raison de chan-ger quelque chose. » « Je me sens à l'aise dans cette

equipe, ajoute De Colo, mais cette équipe, ajoute De Colo, mais cen'est que le début. Avec Tony ça se passe bien, mais pour ne pas déstabiliser l'équipe, j'essaie de ne pas en faire tres. trop. » Oui Nando, ça, on l'avait remar-

LE MATCH

Pas la même histoire

CE NE FUT pas la même orgie que la suelle, à Pau (106-44), mais l'issue fut la même. La France a fait le travail hier (86-69), dans un palais des sports de Toulouse qui affichait complet deputa plus d'un moins et a du freibue des billets à 3 000 personnes pour la deuxième représentation des Bleus cet ét. Le Canada avait visiblement digérés son décalage horaire – raison évoquée par Boris Diaw pour expliquer l'apathie de l'adversaire des Bleus en Béarn, La sélection à la feuille d'étable avait donc décidé de jouer, hier, et offitue contrestation plus conforme à son niveau. Pour cela, elle joua avec une rotation très resserrée et Sen remit presque exclusivement à son arrière Andy Rautins, fils du sélection-

neur et auteur d'une première saison NBA blanche chez les New York Knicks, Mais qui fut auteur, hier, d'une belle démonstration d'adresse à lon-gue distance.

gue distance. La France faisalt la différence sur un 16 à 2 à cheval sur les troisième et qua-trième quarts-temps et prenaît le large. Le match était rugueux, et les esprits s'échauffaient dans les der-nières minutes, causant les expulsions

■ CAUSEUR S'EN VA AUJOURD'HUI. — Ménagé depuis vendredi pour une inflammation sans gravité, l'arrière de Cholet Fabien Causeur, qui briquait une place dans les douze pour l'Euro, est le premier joueur à quitter le groupe bleu.

des deux Rautins, père et fils, et de Mickaël Gelabale, également dans l'accrochage. « Mais, finalement, cet événement montre l'engagement du Canada ce sois, notait Vincent Coller, le sélectionneux. Cela n'aurait pas pu

ne selectionneur. Cela n'aurait pas pu arriver hier. Et ce n'est pas plus mal pour nous, Ça naus faia

pour nous. Ça nous fait travailler. Ce n'aurait pas été bien de jouer un match comme hier. On a dû puiser dans nos

ressources, a - Y. O.

■ F. PIETRUS TOUCHÉ À LA CHEVILLE. — Florent Pietrus est sorti défi ment à la 35° minute, victime d'une légère entorse de la cheville gauche. Il doit passer des examens complémentaires aujourd'hui. – Y. O.

CANADA 86-69 Min Pts Tins 3pts U Bo-Rd P 27 15 5/9 1/3 4/4 6/4 1 14 6 1/3 0/1 4/4 0/3 1 3 0 8/2 0/7 - 1-1 30 16 4/11 0/4 8/13 0/4 1 86-69 (22-19, 20-19, 24-18, 23-13) Ecart.- FRA: + 24 (39e); CAN: +2 (1ere) Spectateurs: 4700. Arbitres: Bretagne, Bardera, Perier.

TOULOUSE, PALAIS DES SPORTS ANDRÉ-BROUAT, HIER. -Le jeu en percussion de Nando De Colo a gêné le meneur-arrière canadien des Knicks Andy Rautins (10) qui a livré un beau due la Français. (Photo Pascal Rondeaul*t 'Équipé*)

Toujours l'incertitude pour Noah

L'ÉQUIPE DE FRANCE rejoint aujourd'hui sa base de Pau après un passage en fin de matinée au Temple-sur-Lot (Lot-et-Garonne) pour des ateliers basket avec les enfants du Secours populaire en liaison avec un de ses
soponsors (Kinder Ferero). Après des entraînements demain et samedi
matin, les internationaux auront tois jours pour souffler, avec une reprise
du stage en Bearn mardi à la mi-journée. Ce rassemblement pourrait se
faire sans Joakim Noah dont la présence était espérée pour le 2 août par le
staff des Bleux, Le prochain match de préparation est prévu le mandi 9 août,
avec au programme le champion d'Europe en litre, l'Espagne chez elle a
Almeria (21 h 30, Sport +). Si l'équipe de France peut présenter dans sa
selection sis joueurs ayant évolué la saison passée en NBA (Batum, Diavy,
Parker, Turial, Sétaphin, Noah), l'Espagne rivalise presque avec cinq éléments (P. et M. Gasof, Fernandez, Calderon, Ibaka) plus un prévu pour l'après-lock-out (Rubbo).
La séfection saignain.— Maneurs: Calderon, Sola, Lul, Rubio, Arrières-ailiers: Navans,
R. Fernandez, Sin Einelerio, Dave, Suare. Inférieurs: F. Royes, P. et M. Gasol, finance,

Leonard au Havre

Le club du Hawe a fait signer l'ailier Christophe Leonard (1,95 m, 20 ans) en provenance de Cholet, sa deuxième recrue après le pivot américain Greg Jenkins. Formé dans les Mauges et international dans les catégories de jeunes, Leonard n'a pas réussi à convaincre vraiment le coach Erman Könter et a été handicapé par les blessures avec Cholet (15, 5 pt. 2,7 rbds en 13 minutes de moyreme en Pro A) où il a devolué principalement en doublure de Sammy Mégla mais a apporte às contribution en Eurolique (4 matches dans le cinq de départ, 4,5 pts en 14 minutes).

le cinq de départ, 4,5 pts en 14 minutes).

BURO DES 1 AMS ET MONES LES BIEURTS EN QUARTS CONTRE LA

SERBIE - Victorieuse hier de la Bussie (71-62) sur un 17-0 final pour son
dernier match du deucième bur et deuvième de son groupe derrière
l'Espagne, l'équipe de France rencontrera demain à Wrockaw (Pologne) la
Serbie en quarts de finale du Championnat d'Europe des dischuit ans et
moins. Les Bleus n'ont pour le moment concédé qu'un seul revers face aux
Espagnols dans cet Euro.

MODISTALLES - L'équipe de France est imposée (57-55) contre le Brésil lors de
son demier match de poule du Championnat du monde férninin des dis-neuf
ans et moins disputé au Chilli et affrontait la nuit dernière Taïvoin en
buitièmes de finale.

L'Equipe – Jeudi 28 juillet 2011



BASKET

Nationale 1 masculine

Chupin, de la Californie à Angers

Le Jallaisien Maxime Chupin, ex-joueur de CB, jouera la saison prochaine à l'ABC après une année passée dans le monde universitaire américain, à Irvine, en Californie. Une expérience inoubliable.

Freddy REIGNER

freddy.reigner@courrier-ouest.com

e retour sur le sol français a été dur. Dans un sourire, Maxime Chupin appelle ça le retour à la réalité » avec ses petites routes, ses petites voitures, ses petites maisons, bref, le royaume du « petit », de l'échelle humaine, la France. Aux antipodes de la Californie, là où le Jallaisien a passé une année. A l'université d'Irvine exactement, à 50 km de Los Angeles. Un autre monde. « C'est autre chose... Tout est différent : le climat, la mentalité, les infrastructures. » En reparlant de cette terre américaine, Maxime Chupin se remémore tout : les complexes sportifs ultra-modernes, les résidences étudiantes dernier cri, un campus démesuré, le soleil douze mois sur douze

« Le culte du corps n'est pas une légende »

"C'était le grand luxe, il faut le voir pour y croire, dit le futur joueur d'Angers BC, 22 ans au compteur. J'ai eu la chance de vivre cette expérience en Californie, qui est une région riche. Ce n'est pas trop représentatif des Etats-Unis. La mentalité y est bien particulière. Le culte du corps n'y est pas une légende. Tout le monde fait du sport. En fait, le système américain est très différent du système français : là-bas, on fait plus du sport à l'école que dans les clubs."

Réputée « intello », la fac d'Irvine n'en est pas moins sportive. C'est donc là que Maxime Chupin voulait vivre l'expérience unique de la NCAA, le célèbre championnat universitaire US. Mais les choses ne se sont pas passées comme il le voulait. « Je savais que ça pouvait être compliqué, explique l'ancien joueur de CB. En fait, le règlement NCAA interdit à un joueur professionnel de jouer. Moi, à Cholet Basket, je n'étais pas professionnel mais stagiaire et l'argent que j'avais touché revenait sensiblement à la même chose qu'une scholarship (ndlr : bourse versée aux athlètes-étudiants). Je pensais donc que tout rentrerait dans l'ordre. » Ça n'a pas été le cas, la NCAA a bloqué



Jallais, hier. De son expérience en Californie, Maxime Chupin a ramené les tenues officielles de l'université d'Irvine. Mais cette année, c'est sous couleurs d'Angers BC que le jeune intérieur jouera en Nationale 1. Photo CO - Etienne LIZAMBARD.

son dossier. Résultat : zéro match en un an. Dur. Mais finalement, pas tant que ça. « Je crois que je n'ai jamais autant joué au basket de ma vie, rigole Maxime Chupin. Il y a beaucoup d'entraînements et de matches non officiels. J'y ai beaucoup appris. Même si ça ne se voit pas, j'ai pris du volume physique. Car là-bas, on fait aussi plus de muscu et de piste qu'en France. Après, bien sûr, le basket n'est pas le même, plus athlétique notamment. » De toute cette expérience, le Jallaisien ne regrette rien. « Si c'était à refaire, je le referais », insiste celui qui en a profité

pour suivre sur place des cours de sociologie et d'anthropologie. Et puis, vivre dans une université qui se paye le luxe d'organiser une conférence avec le Dalaï-Lama - coiffé d'une casquette aux couleurs d'Irvine! - ou une soirée avec Kobe Bryant, la star des Lakers, ce n'est quand même pas rien! Cette année, le décor ne sera pas aussi glamour. Angers BC et les parquets de Nationale 1, voilà ce qui attend Maxime Chupin. La dernière fois que l'intérieur avait foulé un terrain français, c'était à Bercy, le 13 juin 2010, à l'occasion du sacre de Cholet Basket. Douloureuse, la transition ? « Non. J'ai 22 ans, il faut que je joue, je ne veux pas rester en bout de banc en Pro A ou Pro B. De toute façon, si t'es bon, tu remontes. Je connais bien Jacky (Périgois), je sais où je vais. Je pense que je reviens plus fort. Enfin, l'avenir le dira... » Et puis, Maxime a retenu une dernière chose de son périple américain : « Il faut bosser dur ! Sans travail, tu n'arrives à rien. » Le Jallaisien le savait déjà, mais la culture de l'Oncle Sam n'a fait que le convaincre. Définitivement.

